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Четыре ключа к эффективной молитве - Дэвид Гиббс 

 

Dr. David Gibbs Jr., основатель Христианской Юридической ассоциации (Christian Law 

Association), выступил с этой речью перед студентами Библейского Института им. Муди в 

Чикаго. 

Сегодня вечером, в течение некоторого времени, я бы хотел поговорить с вами о, 

несомненно, самой могущественной силе во Вселенной. Нет ничего, что могло бы даже 

приблизиться к ней своей мощью. Как думаете, что бы это могло быть?  

Без каких-либо сомнений самая могущественная сила во всей Вселенной – это сила 

молитвы. Осознаете ли вы, что сила молитвы способна перемещать руку Всемогущего? Бог, 

который говорит к вам и ко мне, безграничен в своих возможностях. Только человеку может 

представиться невозможным что-либо... для Бога же, всё возможно.  

И этот самый Всемогущий Бог заповедует и призывает вас молиться.  

Причина, по которой я решил говорить об этом сегодня вечером, заключается в том, что я 

очень недоволен своей молитвенной жизнью. Позвольте мне рассказать, что случилось со мной: я 

молился, и меня совсем не удивило, когда ничего не произошло. И я молился еще. Спустя время я 

сказал: «Не знаю, может просто я молился не так хорошо, как следует». Знаете, во всем мире 

много хороших людей и замечательных христиан, но они не имеют силу в молитве.  

Если бы сегодня вечером Бог явным образом присутствовал среди нас, и нам нужно было 

бы выбрать из сидящих здесь того, кто имеет силу в Боге, смог при этом  кто-нибудь поднять руку 

и сказать «Я этот человек»? Этим человеком должен быть каждый из нас.   

Прочтем небольшой отрывок из Писания, Иакова 5 глава, с 17 стиха: «Илия был человек, 

подобный нам», - понимаете ли вы, что это Господь говорит?  Все неопределенности, страхи и 

сложности, которые вы когда-либо переживали, переживал и этот благословенный пророк. Он 

подвергался этому, как и мы.  

Далее: «и молитвою помолился, чтобы не было дождя: и не было дождя на землю три 

года и шесть месяцев».   

По молитве одного человека Бог изменил погоду во Вселенной.   

18 стих: «И опять помолился: и небо дало дождь, и земля произрастила плод свой».   

Подумайте, на какие четыре вещи нужно обратить внимание, если мы хотим иметь силу в 

молитве? 

 Кстати, могу вам сказать, не может быть такого, чтобы Бог призвал на служение человека, 

у которого нет силы в молитве. Нельзя стать даже мужем, отцом, нельзя стать другом или конечно 

пастором церкви, если нет силы в молитве. И Бог дает нам четыре ключа,  …записывайте… 

первый. 

Если вы хотите иметь силу в молитве, вот первый ключ – вы должны молиться.  Вы 

скажете: «Брат, но это слишком просто»?!, …нет, нет, нет. Это очень важно!  
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Библия говорит: «… просите и дано будет вам…», а в послании Иакова, вернемся на 

главу назад, прямо перед этим говорится: « не получаете, потому что не просите». Слово 

«просить», которое используется в книге Иакова, в двух других местах Писания означает 

«просить конкретно». О чем именно вы просите Бога? О чем конкретно? Не удивляйтесь тому, 

что у вас нет того, о чем вы не просите. А Бог говорит: «просите и получите». 

Я никогда не видел никакого хорошего молитвенника, который бы не имел большой 

молитвенный лист. Если вы молитесь без молитвенного листа, я думаю, мы с вами похожи.  Я 

могу молиться без молитвенного листа  примерно 10, может быть 15 минут, но молюсь такой 

общей, поверхностной молитвой: «Боже, будь с моей семьей и женой, о, Боже, благослови мою 

дорогую жену, и моих детей, и внуков, и всю Америку, Боже, помоги нам в Америке. И нашу 

помесную церковь, и нашего пастора, прошу». Вы не просите о чем-то конкретном. Что именно вы 

хотите, чтобы Бог сделал?  

В моем молитвенном листе есть 62 пункта: каждый день я молюсь за мою жену,… каждый 

день. Вы подумаете, в этом списке нет ничего странного.  

Но, уверяю вас, если бы вы прочитали его, сказав: «я хочу это, хочу это, хочу то…», вы бы 

сказали: «Я хочу» 62 раза, но была бы одна проблема - вы бы всё равно не просили. Что конкретно 

в вашем молитвенном листе о ваших детях? Что конкретно в нем об Америке?  Или мы просто 

будем верить в молитву, но удобнее нам будет не просить? 

 Я уверяю вас, что вы сможете изменить ваш дом, ваше призвание. Вы сможете изменить 

практически все в вашей жизни молитвой, но вы должны просить. Слушайте внимательно, …я 

собираюсь сказать вам то, чего не написано в Библии.   

Было бы замечательно, было бы прекрасно, если бы в Библии было это написано:  как 

Божье чадо, вы можете просить у Него 10 чудес! 

 Вы могли бы попросить Бога о 10 невозможных желаниях, не 11, …10 . Выбирайте 

осторожно. А вы знаете, что в Библии это число неограниченно? Просите ли вы о невозможном? 

Просите ли вы у Бога сделать то, на что способен только Он? 

Однажды моя жена пришла ко мне и сказала, что у нас должен быть список тех 

невозможных вещей, за которые мы будем молиться. И мы начали молиться. И на сегодня там уже 

тысячи вещей, на которые мы получили ответ, …тысячи. Но вы не имеете, потому что не просите. 

Я уверяю вас, когда вы начнете писать список, вы никогда не перестанете добавлять к нему новые 

пункты. Я слушал одного проповедника на днях, парень что-то сказал, брат МакКракен, то есть 

я…, и я подумал:  

«Почему этого до сих пор нет в моем молитвенном листе? Как я пропустил это?» 

Покажите мне ваш молитвенный лист, и я расскажу вам все о вашей молитвенной жизни. 

(Я просто не думаю, что только лишь одна молитва важна. Действительно. )  Вам заповедано 

постоянно молиться, обо всем… ведь написано: в молитве и мольбе с благодарением, открывайте 

свои желания перед Богом. Что вы хотите, чтобы Бог сделал в Америке или в вашей стране?  

Все мы сидели и смотрели какой-нибудь выпуск новостей, в течение часа и от некоторых 

новостей зубы скрипят. Многие из вас расстроены тем, что происходит в вашей стране?  Но вы 

когда-нибудь молились целый час за вашу страну?  Хоть когда-нибудь? …Вы когда-нибудь 
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молились 30 минут за вашу страну? Хоть раз? …А потом мы сидим и рассуждаем: «Не понимаю, 

как мы оказались в таком беспорядке!».  

Не имеете, потому что не просите.  Молитва самая могущественная вещь во Вселенной. 

Я знаю, что, когда я попаду на небеса, Господь спросит у меня: «Дэвид, почему ты не 

просил? Ты просил так мало и жалко… почему ты не просил?»  Сколько из вас помнят имя 

Лестера Рола? Поднимите руку если вы помните его. Мы имели судебное разбирательство, и я 

зашел в его комнату, там были бумаги повсюду на столе, на кровати, на полу, везде. И я спросил: 

«эти бумаги для судебного разбирательства?», он сказал: «нет, нет», я спросил: «для чего все эти 

бумаги?», он ответил: «это мой молитвенный лист».  

Я переспросил: «это твой молитвенный лист?», он сказал: «да, Дэвид, 

… я о многом прошу Бога».  Знаете, мы хотим изменить страну, но мы не хотим меняться 

сами.  Уверяю вас, Бог хочет ответить на ваши молитвы. Но вам нужно просить.  

Запишите второй ключ, слушайте внимательно.  «Илия был человеком подобным нам, и 

он молился...»  и следующее слово в некоторых переводах - «ревностно». «Ревностно», что 

означает слово «ревностно»?  

- интенсивно, сфокусировано Это означает со старанием, …он находился в этом.  

Посмотрите на стих, написанный до этого, «много может усиленная молитва праведного». 

Когда в последний раз вы были пылким, искренним по отношению к Богу? Вы можете 

притворяться передо мной, но никто из вас не сможет притворяться перед Богом.  

И для того, чтобы получить ответ от Бога, первое… – вы должны молиться. И второе – вы 

должны быть ревностным, вы должны быть пылким.  

Чарльз Спержен как-то сказал: «Тот кто молится без заинтересованности, вообще не 

молится». Вы когда-нибудь видели парней, играющих в футбол, когда их команды в нападении? 

Брат Стив Клуф, замечательный человек, совершающий служение вместе со мной 18 лет, и он 

здесь со мной этим вечером. Когда он смотрел на игру с мячом это выглядело будто он сам на 

поле.  

Он выкрикивает что-то вроде: - «Да остановите же его!» …и я говорю «Стив, успокойся, 

это просто игра», …«Нет, не просто игра!».  

Он пылкий. Ваша семья когда-либо видела вашу искренность с Богом? Ваши подчиненные 

когда-либо видели вашу искренность с Богом? Мы хотим иметь силу в молитве? – тогда нам 

нужно стать пылкими. 

Позвольте мне рассказать вам историю Анны из 1Книги Царств, 1 глава, которая пришла в 

храм, чтобы молиться о сыне. Вы знаете, она не сказали ни слова вслух, но ее молитва, была 

настолько горяча, что священник подумал, что она пьяна. Ее осудили за то, что она была пьяна, но 

она сказала: «Я не пьяна, я лишь горячо разговаривала Богом».  

По-настоящему ли мы хотим иметь силу в молитве? 

 Первое – вы должны просить,  
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второе – вы должны быть ревностными.  

И сейчас запишите третье – вы должны быть чисты.  

Много может усиленная молитва праведника.  

Мы почти закончили этим вечером, но я хочу задать вам вопрос: когда последний раз вы 

были чисты с Богом? Не «очищающимся», а «чистым».  

Я говорю вам, … я пятьсот, а может  и тысячу раз приходил к алтарю, чтобы «очиститься», 

но никогда не был откровенен.  

Я ходил туда, чтобы очистить мое сердце, но я не приходил туда, говоря: «Боже, испытай 

меня. Зри, не на опасном ли я пути»? 

Мы все знаем наизусть этот стих: если мы исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и 

праведен очистит нас... - и какое следующее слово? – от всякой неправды. Если вы не чисты, то 

это только потому, что вы решили остаться грязными. И тогда что-то препятствует нашим 

встречам с Богом в молитве. Мы словно слышим: «не входите этими дверьми, если вы не чисты 

перед Богом». Потому что пока вы не будете чисты, вы идете в никуда. 

Брат Роффол и я были в суде, который продвигался плохо.  

И у него была ужасная привычка, …он мог позвонить в 3:30, в 4:00 утра и всегда говорил 

одно и то же: «я не разбудил тебя? » и приходилось его обманывать и говорить, что-то вроде «нет, 

что ты, …я сидел и ждал, когда ты позвонишь». И он говорил: «Спускайся в мою комнату, сегодня 

мы поменяем положение вещей». И вот я в его комнате, еще нет 4:00 утра и он говорит: «Знаешь, 

нам придет конец в зале суда», и ещё говорит… «У меня всего один адвокат, это ты.  

А у них же их дюжина…они не ограничены в деньгах, у нас нет денег. 

 Я вижу, что я не нравлюсь судье...»  

«Да, судья сказал, что и тебя он ненавидит, ……я знаю».  

Затем брат Роффол продолжил: «А присяжные, каждый раз, когда мы смотрим на них, качают 

головой. Но мы должны изменить это…как? - мы будем молиться. Сегодня Бог сделает 

невозможное в этом зале суда».  

Я сказал: «хорошо». Он сказал: «сейчас если мы собираемся молиться и все доверяем Богу, мы 

должны очиститься. И он ударил меня по груди и сказал «мне нужен чистый адвокат». “Затем он 

ударил в грудь себя и сказал «вы должны иметь чистого проповедника, потому что”, - сказал он - 

время молитвы является пустой тратой времени, если мы не собираемся провести его, будучи 

чисты». И потом он сказал: «вот что ты сделаешь, ты пойдешь и встанешь в тот угол. И не выходи 

оттуда, пока не будешь чист». И он сказал «и я пойду в свой угол».  

Никто и никогда в моей жизни не говорил так со мной, никогда.  

Ни один человек, за дело которого я брался по всей Америке, не говорил мне «пойди очистись». 

Он сказал: «Иди, забудь сейчас про зал суда».  

И когда я был в этом углу, я сказал: «Бог, я не знаю, как сделать это!».  
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Но сперва я сказал, что не выйду из своего угла, пока он не выйдет из своего.  

Потому что брат МакКой, то есть я, не выглядел бы лучше если бы вышел первый. Вы понимаете, 

что это гордость? Так что вместо того, чтобы очищаться я был в процессе совершения греха. 

 И потом он начинает громко молиться и исповедовать свой грех!  

Я с большим удивлением сижу и слушаю это. Ничего себе! Примерно через 10 минут он крикнул 

мне: «Я не слышу, что ты исповедовался достаточно, … 

 Так что ты там делаешь?»  

Кстати, если вы сегодня вечером, думаете, что вам не в чем исповедаться, то это первое, в чем вам 

нужно исповедаться. Так что знаете, что я сделал, и я думаю это правильно, я сказал Богу, что не 

знаю, как сделать это, но я хочу быть чистым.  

Вы хотите быть чистыми? Или просто хотите быть хорошими актерами? Поймите, если мы не 

будем чистыми, то все мы просто актеры.  

И я начал исповедовать Богу то, о чем я давно забыл.  

Так прошло около двух часов. Потом мы наконец встали, и он спросил: «ты чист?» Я сказал, что 

чист настолько, насколько только способен был очиститься, … 

А он сказал «я тоже... давай помолимся».  

Никогда не забуду его молитву: «Бог сейчас ты знаешь беспорядок, в котором мы находимся. Но 

вот, что я хочу, чтобы Ты сделал с этими адвокатами, с этими 12-ю адвокатами, …настроил их 

друг против друга.  

Сделай так, чтобы они невзлюбили друг друга, сделай так, чтобы они не ладили. Боже, сделай это 

так, чтобы они по-настоящему не любили друг друга.  

И знаете, друзья? Если и мы в труднеые минуты не только просим, но и славословим нашего Бога, 

то Он производит несогласие в армии наших врагов. Помните историю из 2Пар.20:22-24? 

И в то время, [как] они стали восклицать и славословить, Господь возбудил несогласие между 

Аммонитянами, Моавитянами и [обитателями] горы Сеира, пришедшими на Иудею, и были они 

поражены: 23 ибо восстали Аммонитяне и Моавитяне на обитателей горы Сеира, побивая и 

истребляя [их], а когда покончили с жителями Сеира, тогда стали истреблять друг друга. 24 И 

когда Иудеи пришли на возвышенность к пустыне и взглянули на то многолюдство, и вот - трупы, 

лежащие на земле, и нет уцелевшего. 

Я хотел далее продолжить молитву брата Роффола: 

И этот судья, сделай его хорошим …и больным. Он действительно так сказал. Затем он сказал: «не 

убивай его, но сделай так, чтобы он не мог стоять и проводить разбирательство сегодня. И я 

прославлю тебя, мой Бог».  

Потом он повернулся ко мне и сказал: «хорошо молиться с вами, брат Гиббс», а я еще не успел 

закрыть свои глаза, я просто подумал - «ничего себе...!?» .  
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В 8:30 утра все мы поднялись в зал. Зашел судья и сказал: «вы готовы продолжить мистер 

Гиббс?», я сказал «да»,  

Затем он обратиться к ведущему юристу с их стороны. Ведущий юрист сказал: «Ваша Честь, у нас 

есть проблема». Судья спросил: «какая?» и он сказал: «еще вчера, все мы 12 юристов были 

полностью согласны во всем, а сегодня утром мы не согласны ни в чем».  

Один юрист позади него, будучи, как я это увидел, очень расстроенным сказал:  

«нам никогда еще не приходила в голову более ужасная идея, чем подать в суд на этого пастора, 

потому что проповедники никогда не делают ничего неправильного!»  

Судья сказал: «вы сошли с ума»!!!, а присяжные на своих местах, слушающие это, стали спорить.  

Наконец ведущий юрист сказал, что он не может объяснить, что случилось.  

Брат Роффол дернул меня за рукав и сказал: «Хочешь, чтобы я сказал им что случилось?»  

Я сказал, что вопрос в том, что ему придется сказать, что судье нужно добраться до больницы 

сейчас же, ….а я не хочу идти туда для того чтобы об этом ему сообщить.  

Спустя два часа они все были освобождены от своих обязанностей, оплатили все расходы и 

предоставили письменные извинения. Когда мы выходили из здания суда, люди окружили меня, 

говоря «все так хорошо прошло благодаря этому брату». Я сказал: «мы все должны быть 

благодарны БОГУ. Вы не знаете, о чем говорите».  

Вы хотите жить и видеть, что вы можете сделать? Или вы хотите увидеть, что Бог может 

сделать? Если вы хотите иметь силу, первое – вы должны просить, должны молиться, второе – вы 

должны быть искренни, пылки и номер три – вы должны быть чисты. А сейчас запишите номер 

четыре – вы должны упорствовать. Вы должны осознавать, что две притчи Иисуса были об 

упорстве в молитве. Притча о несправедливом судье, где вдова просила и просила и в конце, он 

сказал сам в себе: хотя я и Бога не боюсь и людей не стыжусь, но, как эта вдова не дает мне покоя, 

защищу ее, чтобы она не приходила больше докучать мне. (Лук.18:4-6)  

И Иисус сказал, что Он бы хотел, чтобы мы так же просили у Отца. Не прекращайте 

просить. Он ответит, вы просто должны верить в это.  

И есть еще притча о человеке из Луки, 11 главы, к которому пришли гости в полночь и тот 

пошел к соседу и сказал: «проснись и помоги мне» но тот сказал:  

«нет, мы все уже легли спать, уходи», но тот продолжал стучать, стучал и стучал и потом 

сосед наконец спустился и дал просимое.  

И Иисус сказал: «вот как я хочу, чтобы вы стучали». 

 Сейчас вернемся к первой истории - один человек молился, и Бог прекратил дождь. И вы 

знаете историю из книги Царств, глава 17 и 18, где на горе Кормил, пророки собираются служить 

богу огня, но их бог не дает им огонь. И тогда Илия пошел туда и начал молиться и огонь 

спустился. Итак, всего одна молитва смогла прекратить дождь и всего одна молитва смогла 

вызвать огонь. Теперь он будет молиться, чтобы Бог снова послал дождь и, если вы читали 

историю, вы знаете, что было дальше. Он молился за то, чтобы снова пошел дождь и послал 

своего слугу проверить и сказать ему как обстоят дела. И слуга пошел, посмотрел, вернулся и 
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сказал: «дождя нет». Но, что такое, разве недостаточно одной молитвы для чуда? Бог любит, когда 

вы верите в то, что Он ответит. Он молился …и во второй раз послал слугу, и снова не было 

дождя. Он молился в третий раз и послал слугу, и не было дождя, …послал его в четвертый раз, но 

дождя не было… 

 Что было бы, если бы он сдался? Как вы можете доказать мне, что вы упорны в молитве и 

не сдаетесь? Он молился в пятый раз и в шестой, и в седьмой раз, когда он послал слугу, тот 

сказал, что облако размером с руку. Он сказал слуге «уходи отсюда будет дождь, которого вы еще 

никогда не видели». Бог Илии – ваш Бог. Бог, который ответил на его молитвы, хочет ответить на 

ваши молитвы. Но вы должны просить, и вы должны делать это ревностно и пылко, и вы должны 

быть чистыми и по Божьей благодати не прекращать просить.  

Я не знаю, с чем вы имеете дело в вашей жизни, …вы не знаете, с чем я сталкиваюсь в 

своей жизни. Но, уверяю вас, все мы имеем сложности, но только с молитвой приходит ответ. И 

по Божьей благодати, молитва – это ответ.  

Вы готовы быть людьми, молитвы которых получают ответ?  

Сейчас время просить …просить так, как только что мы слышали. 


